
ASSEMBLEE GENERALE DU 13 MARS 2012 

RAPPORT MORAL ANNEE 2011 

 

Tout d’abord, je tiens à excuser les personnes suivantes :  

- M. NICOLAS, secrétaire général de la DDTM 

- M. JAFFRE Claude (Président de l’Union Régionale des ASCE de la  Bretagne) 

- M. GUILLOTIN Christophe qui travaille pour nous en ce moment sur le chantier de Belle-île 
et nous pensons bien à lui 

- M. BETEILLE, Président de la COOP EQUIP 

- Mme LE LEUCH, Présidente du CLAS 

et merci de leur présence à : 

- M. CHARRETON, notre directeur de la DDTM 

Mesdames, Messieurs, Bonjour 
 
Une assemblée générale c'est d'abord l'occasion de faire le point sur notre action passée et 
décider ensemble de nos objectifs futurs. 

La crise qui touche aujourd'hui notre société est sans précédent, Tout à la fois économique, 
environnementale, sociale et démocratique, elle affecte particulièrement les associations. Le 
monde associatif se heurte par ailleurs à de lourdes difficultés internes qui interpellent 
vigoureusement l'ensemble de ses acteurs, dirigeants et bénévoles : problèmes de 
renouvellement, évolution des formes d'engagement, nécessité d'une professionnalisation et 
de meilleures mutualisations. 

Je ne commencerai toutefois pas ce rapport moral sans avoir auparavant félicité et remercié 
tous les membres de mon comité directeur pour leurs travaux et leur volonté de construire et 
de concrétiser tous nos projets. Certes, chacun d'entre nous ne s'implique pas dans le tissu 
associatif pour être remercié ou félicité, mais bien parce les valeurs cultivées sont celles qui 
nous ressemblent, qui nous rassemblent et que nous aimons en tentant de répondre au 
mieux aux attentes de tous les adhérents. 

Le rapport moral évoquera donc les actions menées depuis la dernière assemblée générale 
du 22 mars 2011. 

* Quelques données chiffrées : 

Le comité directeur 2011 était composé de 18 membres avec 2 nouveaux élu(e)s, Isabelle 
GZYL et Stéphane VAZEILLES qui nous ont rejoints.  

Le nombre d’adhésions a légèrement augmenté en 2011 grâce à l’ouverture vers les 
services de la DDCS et la proportion chiffrée reste cohérente d’année en année, ce qui 



démontre encore toute l’attractivité de notre association malgré la diminution des effectifs et 
les réorganisations permanentes. Aussi nous sommes passés de 722 adhésions en 2010 à 
752 en 2011, la part des retraités restant constante de 122 adhérents en 2010 à 115 en 
2011. Le nombre d’adhérents de notre association est donc aujourd’hui supérieur à l’effectif 
global de la DDTM. Nous représentons donc une association d’environ 2000 personnes, ce 
qui nous place toujours parmi les plus nombreuses au sein de notre fédération. 

Ce que nous voulons dire aujourd'hui, c'est que nous sommes en cette année 2012 sortis de 
cette période liée aux dernières restructurations, non sans quelques dommages, nous le 
savons en termes de moyens mis à notre disposition par l'administration, mais nous avons 
su les anticiper et nous prévoyons de beaux succès et de belles perspectives, notamment : 

– quatre conventions en cours de renouvellement confirmant l’ASCE 56 comme 
l'interlocuteur de notre ministère pour l'essor de la vie associative dans les services ; 

– un grand tournant culturel de notre mouvement avec un engagement militant pour le 
développement durable ; 

– un espoir de reconnaissance d'exception sociale pour la gestion des UA ; 

– des statuts modernisés et toujours de grands projets et événements à venir que nous 
allons détailler lors de cette assemblée générale ; 

Notre mouvement associatif est devenu depuis plus de 40 ans un partenaire important de 
notre communauté de travail ; Ce partenariat nous devons encore le développer pour 
accroître nos actions et leur efficacité.   
Pour cela, je souhaite que l’ASCE 56 soit un lien social durable auprès de l’ensemble des 
agents des diverses fonctions publiques. Cela ne se fera qu’avec les autres structures 
associatives en place mais il faudra aussi du temps car il faut que chacune de ces structures 
en prennent conscience. Ensemble nous serons plus forts et nous pourrons offrir encore plus 
de bien-être et de pouvoir d’achats à nos adhérents. 
 
Nos statuts ont été revus l’année dernière afin d’anticiper toutes ces modifications à venir et 
notamment l’inter ministérialité. 

* Le Sport : 

Patrick vous présentera en détails tout à l’heure les activités passées de 2011 et il faut 
encore noter dans ce bilan le très grand nombre de participants ainsi que de réelles 
performances sportives de nos adhérents. 

A noter par exemple la réussite de nouvelles activités telle que l’initiation au golf ou l’activité 
char à voile qui a rencontré un engouement énorme. 

* La Culture : 

Kévin vous présentera également en détails tout à l’heure les activités passées de 2011 et 
force est de constater dans ce bilan le très encourageant dans le nombre de participants aux 
activités avec toujours ce réel plaisir à se retrouver sur ce domaine culturel et de loisirs. 

A noter par exemple la sortie vendanges ou la randonnée dans la baie du Mont Saint Michel 
ou même la pluie n’a arrêté personne. 



 

* L’Entraide et Les unités d’accueil : 

L’entraide c’est tout d’abord 8 séjours gratuits que nous avons offerts à notre fédération en 
2011 afin que des familles en difficultés puissent partir en vacances. C’est également des 
aides individuelles aux familles pour les enfants qui partent en colonie avec le CGCV et à 
cette occasion je tiens à remercier Colette pour notre étroite collaboration dans le montage 
de ces dossiers. 

Les unités d’accueil sont quand à elles toujours notre préoccupation quotidienne afin de 
pouvoir vous offrir des vacances dans des lieux du meilleur rapport qualité/prix. Nos travaux 
de restauration des U.A ont encore progressés et nous respectons dans le bon sens notre 
politique de gestion patrimoniale immobilière afin que nos adhérents aient toujours cette 
envie de revenir chez nous. 

Maryvonne vous présentera tout à l’heure plus en détails nos projets actuels et je lui laisse le 
soin de vous faire une annonce très importante… 

J’en profite à cette occasion de remercier l’ensemble des personnes qui oeuvrent 
bénévolement ou qui par leurs actions, leurs gestes participent à l’entretien de ce patrimoine 
social unique. Je pense particulièrement en ce moment à l’occasion des grands travaux que 
nous menons sur Billiers et Belle-île à : Christophe, Elie, Xavier Guénan notre poseur de 
cuisine, l’équipe à Michel David de Belle-île et bien sur tous ceux du comité qui donnent de 
leur temps de temps à autre. 

* Osc@r et Angela : 

Deux nouveaux outils de gestion sont à notre disposition depuis l’été 2011 mis en place par 
notre fédération. OSC@R, adapté au web destiné à gérer les demandes de séjour en unités 
d'accueil et la mise en place d’une nouvelle application internet de gestion adhérents 
ANGELA (Application Nationale de GEstion Locale des Adhérents). 
Merci à la FNASCE pour ces outils modernes même si nous avons été confrontés à 
quelques difficultés de mise en place et de compréhension de ces logiciels. Mais ceci 
démontre une fois de plus nos réelles capacités d’adaptation au monde moderne dans lequel 
nous vivons. Si nous vous demandons autant de renseignements sur les fiches d’adhésion 
c’est pour mieux vous servir pour vos cartes d’adhérents mais aussi vous le verrez quand 
vous renseignerez vos demandes de séjour en unités d’accueil, à partir de votre nom un 
maximum de renseignements seront déjà indiqués sur vos fiches. 
 
*  Services et Partenaires : 

Nous avons acheté en fin 2010 un véhicule 9 places « Fiat Scudo Panorama » qui est à 
votre disposition pour une solution de covoiturage dans les différents déplacements 
personnels que vous pouvez avoir. Alors adoptez aussi cette attitude éco-responsable. 

De même si vous avez besoin de fourgon, n’hésitez pas à contacter notre partenaire 
LOCAR+ situé rue du Vincin à Arradon, leurs coordonnées sont sur notre point à temps ainsi 
que sur notre site internet. 



A cette occasion je tiens à féliciter Danielle notre webmestre qui fais un fantastique travail de 
mise à jour et je vous encourage à le visiter très régulièrement pour visionner nos activités et 
être au courant de toute l’actualité qui se déroule à l’association. 

Ainsi pour terminer, nous vous présentons un bilan positif, ce bilan nous le devons à toutes 
les personnes qui nous aident bénévolement et à vous adhérents par vos participations 
nombreuses à nos activités. 
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Ce nouveau bilan positif en terme d’actions engagées et de participations à nos actions 
démontre toute l’attractivité de nos offres alors merci à vous pour toute la confiance que vous 
nous accordez. Et ce merci s’adresse particulièrement à toute l’équipe qui m’entoure pour 
leur dévouement et leur abnégation à mettre en œuvre tant de projets. Je les invite donc à 
poursuivre en ce sens toute cette année 2012 avec le même souci constant de sérieux et de 
professionnalisme. 

Cette année encore vous allez découvrir le programme riche et varié que nous vous avons 
concocté. 

Patrick continue de diriger la section sportive et sera encore le fer de lance et le moteur de 
notre dynamique pour porter encore plus haut nos couleurs sur chacun des challenges 
nationaux et organisations locales. 

Kévin à pris de l’assurance avec ses femmes de la section culturelle pour diriger de main de 
maître nos projets sympas. 

Concernant les unités d’accueil, Maryvonne doit mettre en œuvre de nombreux projets et le 
temps lui manque souvent pour arriver à ses fins. 

De même, nous serons toujours le partenaire privilégié de notre administration pour 
continuer à être le lien social durable reconnu par notre ministère dans une période ou 
chacun d’entre nous peuvent être affectés par des situations difficiles. 

Comme chaque année, nous respectons le budget prévisionnel établi ce qui démontre la 
qualité et la fiabilité de notre structure dans l’élaboration de nos projets. 

Vous allez avoir, par le cabinet comptable tous les éclaircissements sur la gestion de nos 
finances. Toute activité associative, surtout quand elle commence à prendre une certaine 
ampleur, a besoin d'assises solides. Ce qui permet à une association d'être forte, c'est bien 
sûr, d'abord et avant tout, les bénévoles, femmes et hommes qui portent son projet. Mais ne 
négligeons pas pour autant l'aspect financier qui est un moyen indispensable au bon 
fonctionnement d'une association et qui surtout permet d'être à la mesure de nos projets et 
de nos ambitions. Et c'est pourquoi les fonds propres ou les fonds associatifs de notre 



mouvement sont si fondamentaux. J’espère que le cabinet Colin Henrio représenté par Mme 
Lebreton va nous annoncer des bénéfices suffisamment importants sur le bilan 2011 qui vont 
nous permettre de supporter sur cette année nos nombreux projets et nos grandes ambitions 
de rénovation de nos unités d’accueil pour votre sécurité et un meilleur confort. Ces 
bénéfices ne feront que nous inciter à continuer dans ce sens car cela veut bien dire que 
nous sommes dans le vrai. 

Comme chaque année, nous avons bien sûr besoin de nouvelles idées et de renforts pour 
épauler chacun de nos projets, ainsi nous accueillerons chaleureusement les nouveaux élus 
qui seront connus à la fin de cette assemblée générale. 

Cette année, nous enregistrons deux départs, celui de Patrick Le Brun et de Nicolas Thétiot 
qui n’avaient plus le temps nécessaires pour œuvrer à nos côtés de part notamment leurs 
activités professionnelles. 

Merci Patrick et Nicolas et je sais que nous pourrons compter sur vous occasionnellement 
dans l’avenir. 

En outre, la modification de nos statuts nous ouvre des portes sur l’avenir, soyez rassurés 
que nous serons toujours là pour vous. 

Les actions de développement durable préconisées par notre ministère continueront de faire 
partie de nos préoccupations et seront réalisées en pleine collaboration avec notre direction ; 
ainsi nous travaillerons au sein du comité directeur à intégrer pleinement cette démarche 
pour que nous devenions tous des éco-citoyens et que nos projets puissent être sensibles à 
ces finalités. 

En termes de communication, nous continuerons de vous adresser deux fois par an notre 
journal Point à Temps, édité en janvier et septembre, pour faire part des activités réalisés et 
vous présenter nos projets. 

Bien sûr, nous remercions aussi notre trio qui œuvre pour nous et pour vous. Thérèse qui est 
votre interlocutrice privilégiée dont je vous rappelle de la contacter au téléphone uniquement 
le matin ; Christophe qui se remet doucement de ses difficultés de santé et qui ne manque 
pas d’activité avec nous pour se remuscler… et Florence qui dans l’ombre continue d’être à 
nos côtés et s’occupe notamment de nos cartes d’adhésion. 

Pour continuer avec les remerciements, je souligne bien évidemment la qualité des relations 
que nous avons avec notre direction ; Monsieur CHARRETON notre directeur avec qui nous 
avons toujours eu une étroite collaboration sur de nombreux sujets et projets, qui nous 
apporte également son soutien dans la contribution annuelle aux crédits de fonctionnement. 

De même nous sommes en pleine cohésion avec les services de la DIRO, de la DIRM 
NAMO et depuis l’année dernière la DDCS à qui nous avons ouvert la porte et je ne doute 
pas un instant de la qualité de nos relations qui nous développeront avec ces nouveaux 
adhérents. 

Alors merci Mr le directeur pour votre soutien dans nos actions car nous souhaitons tout 
simplement apporter du liant entre les êtres pour mieux se connaître et partager nos valeurs 
même en dehors du travail. 



De même nous n’oublions pas COOP EQUIP et le CLAS qui sont nos partenaires privilégiés, 
donc encore merci Alain et Colette. 

Je sais que nous pouvons compter sur l'effort de tous et, par expérience, je sais combien la 
responsabilité de Président d'association est lourde car, lorsqu'on s'engage à prendre cette 
fonction, l'on ne sait jamais pour combien de temps. Il faut savoir mobiliser une équipe et en 
même temps il n'est pas toujours évident de trouver des relais. De ce point de vue, il est 
effectivement très important qu'il y ait une certaine rotation des responsabilités pour que la 
charge ne repose pas systématiquement et en permanence sur les mêmes personnes. Le 
bénévolat, c'est bien, mais c'est quand même extrêmement astreignant puisqu'il s'ajoute à la 
vie de famille et à l'activité professionnelle. Avec la réduction des effectifs en cours et celle 
annoncée, il n'est pas toujours très simple d'obtenir toutes les facilités que nous sommes en 
droit d'attendre. Aussi, je pense qu'il nous faut défendre nos convictions car il est tout à fait 
vital que l'on puisse équilibrer nos activités professionnelles et nos activités associatives, les 
unes n'étant pas antagonistes des autres. 

Alors soyons conscients de l'importance de notre mission, défendons nos convictions, et 
continuons de partager tous ensemble notre vie couleur passion. 

En 2012, année olympique, ensemble nous irons plus haut, plus fort et plus loin. 

Merci et bon après-midi. 

 

Bien amicalement 

Le Président de l’ASCE 56 

Christophe BEDARD 

 

 

 


